

内閣委員会議録 第十二号

十一月十二日

昭和二十六年十一月十二日(月曜日)

午前十時三十八分開議

出席委員

委員長

木村 公平君

正君 理事江花 語君

理事青木 英一君 理事船田 亭二君

理事坂田 鈴木 孝義君 井上 知治君

青木 大内 一郎君 尾関 義一君

大内 鈴木 明良君 高橋 英吉君

松本 善藏君 山口 六郎次君

金子與重郎君 村瀬 宣親君

川島 金次君 加藤 松岡 駒吉君

充君 小平 忠君

出席國務大臣

國務大臣 橋本 龍伍君

専門員 小鶴 紹夫君

専門員 亀井川 浩君

出席政府委員

行政管理政務次官 城 義臣君

行政管理次長 大野木克彦君

委員外の出席者

橋本 龍伍君

小鶴 紹夫君

亀井川 浩君

十一月十二日

委員池田勇人君、橋本龍伍君及び平澤長吉君辞任につき、その補欠として尾関義一君、青木孝義君及び高橋英吉君が議長の指名で委員に選任された。

十一月十四日
警察予備隊による開拓地接収等反対に関する請願(田中啓一君紹介)(第845号)

恩給法の一部改正に関する請願外八件(圓谷光衛君紹介)(第九八二号)の審査を本委員会に付託された。

木村委員長 これより会議を開きます。

行政機関職員定員法の一部を改正する法律案(内閣提出第一八号)

○木村委員長 これより会議を開きます。木正君並びに国民党民主党中央委員会(以下略)提出の修正案(内閣提出第一九号)を、一括して議題といたします。質疑は前会において終了いたしました。これより討論に入ります。討論は通告順に従つてこれを許します。青木正君。

○青木(正)委員 自由党を代表いたし

まして、行政機関定員法の一部を改正する法律案に關しまして、国民党民主党中央委員会提出の修正案に反対し、自由党提出の修正案に反対し、自由党提出の修正並びにその修正部分を除く政府原案に従つてこれを許します。青木正君。

○青木(正)委員 まずして、行政機関定員法の一部を改

正されより討論に入ります。討論は通告順に従つてこれを許します。青木正君。

することによつて、財政の健全と国民負担の軽減をはからねばならぬということは、国民のひとしく期待するところでありまして、いわば国民的輿論と申しても過言ではないと思うのであります。政府の今回提出しました原案にあります。政府のとらんとする定めを、一括して議題といたします。質疑は前会において終了いたしました。これより討論に入ります。討論は通告順に従つてこれを許します。青木正君。

○青木(正)委員 まずして、行政機関定員法の一部を改

正されより討論に入ります。討論は通告順に従つてこれを許します。青木正君。

問題はきわめて重大であります。これに対し政府におきましては、今回の退職手当は從来の行政整理の場合に比

べて、明る三月までの早期退職者には八割増、それ以後は原則として四割増と

なります。この修正以外の部分につきま

たして、明年三月までの早期退職者には八割増、それ以後は原則として四割増と

わんとする修正案を提出いたしましたのであります。この修正以外の部分につきま

たして、これによつて米の統制撤

廃が実現されるまでの必要な統制、そ

の他の事務を確保せんとするものであ

ります。この修正以外の部分につきま

して、政府原案を私どもは適切と認

めるのであります。

以上の理由によりまして、自由党は

国民党民主党中央委員会提出の修正案に反対し、自

由党提出の修正案及びその修正部分を

除く原案に賛成を表するものであります。

以上の理由によりまして、自由党は

国民党民主党中央委員会提出の修正案に反対し、自

由党提出の修正案及びその修正部分を

のが、昨年来何度も無秩序に発表されておるのであります。これらのいわゆる行政整理の案は、いずれも大幅な人員整理案を伴うものであります。従つてこれらの案によつて整理の対象とされる行政職員は、こういつた案がつくられ、こういつた案が発表されると同時に一喜一憂して、いつ首を切られるのかわからないという状態のもとに、戦々きよう／＼として月日を送るあります。まさに陥つたのであります。たゞ行政事務能率は驚くべく低下しまして、これによつて国民のこうむつた損害はばかり知るべからざるものがあります。ところがそのあげくには、政府が決定し本国会に提出するに至つた行政整理の案は、これら各種の行政機構改革の案によらないで、まったく単なる人員整理案であり、首切り案にすぎないのであります。定員法改正法案について、政府は近く行政機構改革を断行する方針であるといふことを明らかにし、今回はこういうような行政機構改革を予想して、前もつて人員の整理を行つものであります。従つて今回の整理案による整理が行われれば、近き将来における行政改革によつて、あらためて人員の整理は必要とされないものだ、こういふふうに説明しております。しかしこういうような考え方とは本末転倒もはなはだしいものであります。よそ必要な行政職員の数は、行政機構が定まつて、行政事務の内容の分量が定められて、行政整理を行つて、それに応じて初めて明らかにされるといふことは申し上げるまでもないことがあります。かつ政府は近く機構の改革を行うのだといふ方針を漠然と述べておるだけでありまして、その改

革案がどういふものであるかといふことは、少しも明らかにしておらないのと、少しありません。従つて今回の人員整理の案がつくられた後にも、かよくな機構改革に伴つて、さらに人員整理が行わねばならないとあります。従つて今回の人员整理の対象とされる行政職員は、こういつた案がつくられ、こういつた案が発表されると同時に一喜一憂して、いつ首を切られるのかわからないという状態のもとに、戦々きよう／＼として月日を送るあります。まさに陥つたのであります。たゞ行政事務能率は驚くべく低下しまして、これによつて国民のこうむつた損害はばかり知るべからざるものがあります。ところがそのあげくには、政府が決定し本国会に提出するに至つた行政整理の案は、これら各種の行政機構改革の案によらないで、まったく単なる人员整理案であり、首切り案にすぎないのであります。定員法改正法案について、政府は

中途半端に陥り、かつ一、二年の後にまた同じ問題を繰返さねばならぬことがあります。従つて長い間、政府の行政整理のかけ声によつて不安と動搖の月日を送つて来た行政職員は、いよいよ不安混亂の状態に陥つて、行政事務の進行はまつたく停頓するに至つてゐるあります。従つて長い間、政府の行政整理の意なやり方で、こういふような不合理なままに実行しよとしているところに存するといふべきものであります。政府はこの定員法改正法案提案の理由として、行政事務の簡素化等に伴つて各省庁の定員を改正する必要を生じた、こう説明するのでありますけれども、かよくな行政機構改革に関する政府の案は、まだまつたく明らかにされておりません。従つてどういふふうに簡素化され、ある業務がどういふふうに簡素化され、あるふうに禁止されるか、ほとんどまつたく明らかにされておらないのであります。

さらにこれを法案の個々の内容について見ましても、たとえば文部省において見ましても、たとえば文部省において国立学校教職員の定員を三千四百七十二人も整理するといふような整は、終戦後新たに発足した教育制度の本旨の実現を妨げる以外の何ものでもないばかりか、ことに附属中學のようないばかりか、は、終戦後新たに発足した教育機関の、その特殊な意義を有する教育機関の、その特殊性も無視して一律に首切りを行つて、それによつて道に行政事務の行つて、それに応じて初めて明らかにされるといふことは申し上げるまでもないことがあります。また特別調達廳について見ましても、平和條約は締結されましても、日本安全保障條約によつてアメリカ軍は日本に駐留することになると思われ天引式整理の基準はきわめてあいまい

なものであります。従つて、そのための間の均衡をまったく無視したものであります。従つて今回の行政整理の案は、政府自身がつくった政令諮詢委員会の答申がすでに指摘しておりますように、行政整理は一般の期待に反して不動産の大解除につれて、補償業務が著しく拡大されることも予想されるであります。それにもかかわらず政務は、六千八百二十五人の定員のうちに、行政整理は二年後にはまだ同じ問題を繰返さねばならぬことがあります。従つて長い間、政府の行政整理の意なやり方で、こういふような不合理なままに実行しよとしているところに存するといふべきものであります。政府はこの定員法改正法案提案の理由として、行政事務の簡素化等に伴つて各省庁の定員を改正する必要を生じた、こう説明するのでありますけれども、かよくな行政機構改革に関する政府の案は、まだまつたく明らかにされておりません。従つてどういふふうに簡素化され、ある業務がどういふふうに簡素化され、あるふうに禁止されるか、ほとんどまつたく明らかにされておらないのであります。

さらにこれを法案の個々の内容について見ましても、たとえば文部省において見ましても、たとえば文部省において国立学校教職員の定員を三千四百七十二人も整理するといふような整は、終戦後新たに発足した教育制度の本旨の実現を妨げる以外の何ものでもないばかりか、ことに附属中學のようないばかりか、は、終戦後新たに発足した教育機関の、その特殊な意義を有する教育機関の、その特殊性も無視して一律に首切りを行つて、それによつて道に行政事務の行つて、それに応じて初めて明らかにされるといふことは申し上げるまでもないことがあります。また特別調達廳について見ましても、平和條約は締結されましても、日本安全保障條約によつてアメリカ軍は日本に駐留することになると思われ天引式整理の基準はきわめてあいまい

いことは、政府もまた認めるところであります。外貨はたどい「ドルでも節約しなければならないときに国内産食糧がどれだけの量に上り、徙つてどれだけの不足量を輸入しなければならないか」ということは一トントン一石もゆるがせにせずに精密に計算しなければならないことは言うまでもないのです。こういうような国際関係において必要とされる統計調査事務のことをおわせて考えますならば、統計調査の事務がいよいよ拡充されねばなりません。政府案によれば、その必要最小限度の正確度を持つ統計をつくり得るかしないかも疑わしくなつて来ているのです。食糧管理及び食糧検査の職員についても、統制を続けるにかかるわらず、なお修正案によつても大幅な整理を强行しようとするのは理解に苦しむところであります。ことに、食糧検査の職員を整理して、その犠牲者とともにその検査事務を各県の農業協同組合等に押しつけようという政府の方針は、現在弱体化している農業協同組合に相当に多額の補助金でも出さなければ実行されることができないのであります。そのためにはかつて国費の負担を増すおそれがあるばかりでなく、検査事務がせつから現在のように全国統一的に、また中立的に行われる段階にまで発達して参りましたものを、何十年も前の欠点の多い制度に押しまどそくとするものと言わなければなりません。わが党は、せめてこの点についてだけでも政府案を修正して、整理の案を多少でも合理的な方向に近づけなければならぬというふうに考えまして最小限度における修正案を提

出した次第であります。

のような行き方では、いたずらに行政事務能率を低下せしめ、社会不安を引き起すにとどまつて、整理の目的が達せられるとは思はないのです。現状に見るような行政事務の停滞、綱紀の頽廃、これらすべては政府がこういうような無謀な整理の案を、しかももきわめて不用意につくつて施行しようとすることによるのであります。わが党は本法案に見られるような行政整理に対しては、断固反対するものであります。従つて本法案に對して、さらにこれに対する自由党の修正案に對しては、反対の意思を表明するものであります。

○木村委員長 次に日本社会党川島金次君。

○川島委員 私は本案に對して、日本社会党を代表して、総括的反対の意見を表明するものであります。

政府は今年当初以来、行政機構の根本的な合理化を目指とする改革を実施する旨、天下に明らかにされて来たのをあります。われ〜といえども、行政機構の根本的な再検討を行い、しこうして行政事務の明瞭と能率をはかるための基本的な改革を行おうとするその目標に対しましては、あえて異議あるものではございません。しかるに政府は天下に明らかにし約束をいたしておこなった最も根本的な行政機構の改革は、行われるがごとく行われざるがごとく、ジグザグのコースをたどりまして、遂にこれはたな上げというさん

たんたるうき目を見て今日に至つておる。ちようど政府がさきに公約し、また今臨時国会の勢頭において吉田總理大臣みずからが全国人民に明らかにした米表統制撤廃問題が、果然院の内外の國論的な反撃にあい、遂に政府の無方針と無定見とが天下に暴露されるに至つて、これまたたな上げのやむなきに至つたということ等を考え合せましても、吉田内閣のこれら一連の現象は、もはや吉田内閣が眞に国政を担当するに足るだけの感覚を喪失しつつあるのではないかという感を、今や国民全般に与えておるようなありさまであります。ともかく政府は行政整理に先立つて、根本的な行政機構の合理的な改革を行おうとするその方針をすらもたな上げするに至つて、ただいま民主党の船田氏からも意見が開陳されましたよう、この根本的な機構の改革に先立ち、いたずらなる行政整理、すなわち人員の整理を行おうとすることは、まさに順逆を誤るもはなはだしのものであつて、この点でも政府の無方針と無定見とを暴露したものにほかならぬと断せざるを得ないのであります。ことに最近における政府部内の現業厅方面におけるところの職員の実情は、むしろ生産の増強あるいはまた事務の迅速化あるいは輸送量の増大等を目指として、最低生活の保障すらされていない職員ではあるけれども、これら一連の現業に携わつております職員は、政府のいわゆる經濟重建に協力するといふ熱意から、輸送の面においては順次倍加され、また能率、迅速化のためにも非常な注目すべき数字を現実において示している。また専売公社のこときところにおいては、その人員は逐次減少

されながらも、その生産量は上昇傾向をたどつてゐるといふことは、まぎれもない事実であります。一方において国鉄のごときは、人員の輸送、貨物の輸送力が増大しており、専売公社の生産量が増大して、その専売利益が補正予算においてもさらに追加されるというよう、うな増大ぶりを見いでいることによりまして、いかに現場におけるところの職員の諸君が、その待遇が最も悪い條件のもとにあるにもかかわらず、歯を食いしばつた形で日本の経済再建態勢の確立の上に、格段の協力的な歓意を示しているかは、明らかなどころであります。しかるにこれらのことからも政府は無視いたしまして、行政機構においては根本的の先決要件である機構改革の具体方針を明らかにされず、一方においてはこれらの現場における実情というものをまったく無視して、一方的天くだり的、一律的に生首をかき切らうとするようなこの暴挙に対しましては、あまねく官公職員はもちろん地方の公務員、またこれらに対する理解を持つ国民大衆が、これに対しして心から反対の意見を表明しておることは当然の事柄とわれわれは信ずるのでございます。ことに農林省関係のごときも、食糧統制の撤廃がたな上げとなる、これに伴うところの当然の法律を、政府みずからが修正をして出直して、与党の方からそつと修正案を出させるというような形をとつたり、さらにつけるという修正案にほかならないの

である。ことに農林省の食糧庁関係においては、米穀の検査員、あるいは農林統計という、かりにいかなる事態になりましても、さらに／＼質的にも量的にも必要性を増大するとわれ／＼は信じておるところの農林統計、あるいは食糧の検査、これらの現場に働く、しかもます／＼その必要性が倍加するであろうというところの方面にまでも、相かわらず一律にこれを整理すれば、この事柄にも、まことに私は政府の実情を無視した感覚に陥然たらざるを得ない一人であり、自由党の修正案に反対いたす点も、このようところにあるのであります。

さらにもうかりに一步退いて、政府がしやむにこの行政整理を実行しようとするならば、その整理によつて退職のやむなきに至る多数の公務員に対し、完璧を期する底の、熱意のある、愛情がそこに打立てられなければならぬにかかわらず、相かわらず二階から目隠しにもひとしいような退職手当で、せつかくの公務員諸氏の生首をかき切り、折から差迫る多空のちまたのもとにほうり出して、てんとて頗みないといつたとき態度に對してわれ／＼はこの点においても全国官公署とともに、明白に反対なる意思を表明せざるを得ないのであります。

ら、さきに申し上げました予算を見ますと、明瞭な事実であります。私はこうして、明らかに、このたびの本年度の予算の中に、八百億の今申し上げたような戦争への準備の懸念金があることは明瞭な事実であります。私はこうして、根本的なところにはおかぶりをいたして、春三月卒業者も多い、また一部時需軍需工場を除いては、とうべつとして倒産、店じまいの状態の失業地獄の中に、国民負担の軽減と称して、たくさんの生首を切つて行くのですが、これほど人をばかにした話はないのであります。これほど殘忍な話はないと思います。機関銃一台は十坪の、住宅一戸に相当し、ライフル銃二十個師團分は結核病床二十六万ベットの費用に相当すると言われております。社会福祉厚生の場面を機構、人員整理といふ形の中で失業対策、職業安定の縮小整理というままで、ほとんど無にひとしくしてしまうようなこういうやり方をやつてあること、また人員整理あるいは勤める者の生活や給料を保障するに役立つ労働基準法といふようなものの実質が打ちこわされて行つてしまふのであります。

本の再軍備を行うためのものであり、それは同時にサンフランシスコの両協約の調印の、そして批准への裏づけをするものであると考えます。そのためには、こうした行政機構の改革と並行して國体等規正令、ゼネスト禁止法、労働三法の改悪、そして労働者を低賃金と労働強化と無権利状態に陥り落すための、この諸施策が一体となつておることであります。私どもはこういうような性格の行政整理には断固として反対いたします。

また内部に入りまして、行政整理をやるにいたしましても、やり方がてんてこなつております。大体行政事務の縮小整理、行政機構の改革及び行政事務の処理方式の合理化に伴つて大幅の人員整理が可能であるのであります。数だけ端数を並べて天引き的に定員満額の一部改正として提案されましても、この審議はナンセンスにひとしいのであります。われくはそういうふうな提案を受け、ほとんど無意味に近い審議をさせられたのであります。これはこの審議はナシエンスにひとしいのであります。一面的にいえば、首切りに対する真剣な考え方がないとの国会の審議権を無視する明らかな現われが、ここに出て來ておるのだと思うのであります。しかも首を切った二十四年の整理のときにも、常勤職員九十万に対し四十万という非常勤職員がすぐつぶえてしまうのであります。一割から三割支給の超勤手当すらが九十億を数えておると私どもは聞いておるのであります。まさに申し上げました非常勤職員の中

人の常勤者がいるということを言つております。これは二十四年度の首り切りが明らかに無理なものであり、つまり何らの合理的な理由を持たないことを政府の報告する数字 자체が物語つております。またこのたびの定員法の改正が、首切りが實に無理なものであり、これが明らかに無理なものであり、つまり何らの合理的な理由を持たないことを政府の報告する数字 자체が物語つております。またふやしてもやつておらず、証明しているところだと確信いたします。私どもはむしろ定員をふやすべきではないか、こうすら考える必要があります。またふやしてもやつて行けるであります。金がないのでは断じてありません。しかも今度の首切りたるや何らの基準を示さず、めつた切り、抜打ちであります。しかも国家公務員に廃された唯一の不利益處分に対する救済の制度としてありまする審査請求権というものが、全然認められおりません。これはまつたくの切捨てござめんであります。民主主義に反するのであります。國家の権威のもとに、公務員はもちろん国民自体が全部ございません。これはまつたくの切捨てござめんであります。しかし大整理は社会不安を引き起しが、恐るべき私は国家主義の現われであると断ぜざるを得ないのであります。しかも大整理は社会不安を引き起す原因となる可能性があるから、政府としては実施上十分適切なる対策を樹立する必要があり、万全の措置が講ぜられなければならぬ、というのが常識でありますように、四千万円ほどの職業補導で一万人ほどのものを何とかするといふようなやり方では、私どもはこれほどたくさんの方の首を切る政府を国民の政府であると信頼し、これに期待するわけには行かないのです。その

あると思うのであります。また整理後
の公務員については当然一人当たりの行
政事務分量が増大化することは必ずで
あるし、事務処理の能率化と関連して
公務員の給与の改善を考慮しなければ
ならないというのも、これまたくつ
じやなく当然の常識であります。しか
し問題になつておりますあの最低に
もなつていいようなこの人事院の勧
告すらも——政府は残された公務員に
給与の引上げをしようとしたのであ
ります。これでは、ほうり出された者は
失業地獄に泣き、残された者は、また引
働強化と低賃金の中に泣かざるを得な
いという、まったく暗澹たる暗黒政治
であるといわざる得ません。主食の
統制撤廃に関連して、まことに大見得
の切れない首切りをやろうとしたこと
についても、われくはその不見識
と、その自主性を喪失したやり方につ
いて指摘せざるを得ないのであります
が、これはよその党派の方々が意見
を闘陳されましたので、私はこれには
触れません。

要するに今度の行政整理というもの
は、軍人と警官と、すなわちビストル
と公務員の首とをかえただけのもの
だ。簡素化にも民主化にも事務の能率
化にもなりませんし、国民の負担の輕
減にも断じてなりませんばかりでな
く、このために日本国民は莫大な、旧
に倍した大きな負担と圧迫とを受ける
ものであります。このたびの行政整
理は、公務員はもちろんのこと、国民
とともに犠牲にされたものである。わ
れわれはこういう見地から、國民と公
務員と一体になり、民族的大業をなし

遂けるためにも、こういうよがな軍国的な、帝國的な、殘忍な首切りには断じて賛成することには参りません。以上のような意味合いでおいて、政府原案にも反対であり、修正案にも反対いたします。

○木村委員長 次は小平忠君。

○小平(忠)委員 私は農民協同党を代表いたしまして、この法案に反対いたします。

戦時後を通じまして、わが国の行政機関職員の定員が画期的な増加を見ましたことは、周知の事実であります。詳細なる統計、的確なる数字は把握できませんが、大体の統計によりますと、国民十四、十五人で一人の役人をかかえているというような現状であります。このことが必然的に国民の負担をますます倍加して行くことは、当然のことであります。そういう見地から政府が今回行政整理を行う、という趣旨に対しましては、われくは根本的に反対をするものではあります。

しかしながらわが国がすでに兩條約に調印し、すでに衆議院におきましては批准を終つた現状におきましては、戦時中あるいは戦後の占領政策下、統制経済下において画期的な膨脹をいたし、あるいは複雑化した機構を急速に整理改革いたし、ここに日本の新発足に備える新しい態勢を急速に樹立せねばならないのです。そのような見地から簡単に結論を申し上げますと、わが党は政府がかねてから主張いたしておりますように、行政機構整理と同時に職員の整理を行なうというも

第一類第一號 内閣委員會議錄第十一號

昭和二十六年十一月十二日

持いたしているのであります。ことに我が国の現段階において考えなければならぬことは、すでに独立への第一歩を踏み出しつつあるのであります。すなはちただいま申し上げましたように、従来の幾多の複雑な行政機構を簡素化し、あるいは職員を最も合理的に配置することが刻下的の急務であります。これを急速に行うことに關しましては次のような裏づけが必要であろうと思うのであります。そのことは無定見なる計画のもとに、整理をすればそれがだけ国家の負担が少くなるという考え方では私はいかぬと思います。何といつても国民の公僕として第一線に働く行政機関の職員といふものは、優秀なエキスパートで、日夜努力をしている。終戦以来、特にこれは政府当局においても認めておりますように、現在の物価指教をよく検討して見ますのに、この生活の状態といふものは必ずしも安定しているのではない、きわめて貧困なる生活の中に孜々營々として働いているのであります。こういうような見地から、頭から整理をすればいいのであるという考え方のもとに整理をしても、その結果といふものは、生産を高めるとか国民の負担を軽くするということは言えないのである。さらに整理をされた職員に關しましては、後顧の憂いのないように、その生活を安定せしめるような失業対策

幕進するならば、国民の公僕として第一線に働く国家公務員、行政機関の職員の整理については、政府はもつと真剣なる態度を私は持つてもらわなければならなかつたと思うのであります。少くともこの整理問題に關しましては、政府は春以来強調されております。すでにわが国が、去る九月サンフランシスコで講和會議に臨んで調印をするに備えての行政機構の整理を断行しなければならぬ、これと並行して、すなわち行政事務の簡素化あるいは職員の合理的な配置を行うならば、私は納得し得るのであります。しかるに、今回提案されました事項については、行政整理はたな上げして、單に職員の整理だけを行うという考え方であります。さらにはなほだしきに至りましては、今日国民のすべてが大いなる関心を持つております主食の統制撤廃は明年四月から行うということを断言せられておる。ところがこれが風前のともし火のごとく消え去つてしまふ。そうして整理に関しましても、政府当局はあくまでも原案を支持しておりますが、与党たる自由党において修正案を出しており。これは實にナンセンスと言わなければならない。貫性がない。特に私はここで一点指摘いたしたいことは、農林省所管の食糧局関係の職員の整理問題であります。今日わが国の農林統計の事務といふものは、戦後非常に画期的に強化せられまして、特に米

国においても、わが国の農林統計については賞讃をいたしておるのであります。しかしながら私は、現在の統計調査事務に關しましては、幾多の改正をし、是正をしなければならぬ点があると思ひます。しかしながら今後わが国の食糧統計調査事務の重要性を、政府は十分認識していただきたい。ある程度の職員の整理はやむを得ないといたしましても、これを軽視してはならない。特に度の政府の原案たる五割減のことく、これは農産物を少しでもよき物を生産して、その商品価値を高く評価しようとするような考え方方に立ちまするならば、まったく現実を無視するものはなはずだといふべきではありません。食糧検査員の重要性は、統制經濟下、いかに自由經濟下にありますても、これはまたたくそ大差はないといふような地に立ちまして、私は今回の、特に食糧検査員の整理に關しましては、断固反対であります。この声は、單に検査員に從事する職員の意見だけではない。すでに全国農民、農業団体、あるいは農民組織、こぞつて反対をいたしております。これを政府はあえて押し切つて整理を今やろうとされておるのであります。もしこれをかりに断行するならば、農産物の増産と、あわせて優秀なものを生産しようという意欲に燃えおる農民の意思を根底から阻害するばかりでなく、今自由經濟に移行しようとする場合において、商取引の上においても円滑を欠くであろうことを、私は明言しておきます。

以上のようない見解のもとに、私は今回の法案に關しましては、すなわち政府原案並びに自由党、民主党の修正案、この三案に対し断固反対いたしました。あくまでもわれわれは、行政機構整理という考え方のものとし、新しい日本の再出発の線に沿つた、いわゆる合理的な、計画的な整理を行うということをなければならぬことを最後につけ加えて、私の討論を終ります。

○木村委員長 これにて討論は終局いたしました。

これより採決いたします。まず、国民党船田亭二君提出の修正案について採決いたします。この修正案に賛成の諸君の起立を願います。

〔賛成者起立〕

○木村委員長 起立少數。よつて船田亭二君提出の修正案は否決されました。

次に、自由党青木正君提出の修正案について採決いたします。この修正案に賛成の諸君の起立を願います。

〔賛成者起立〕

○木村委員長 起立多數。よつて青木正君提出の修正案は可決いたしました。

次に、ただいまの修正部分を除いた他の部分について、原案に賛成の諸君は起立を願います。

〔賛成者起立〕

○中村委員長 起立多數。よつて修正部分を除いては、原案の通り決しました。これにて本案は修正議決いたしました。

なお本案に関する委員会報告書の作成については、委員長に御一任願いました。これにて本案は修正議決いたしました。

Digitized by srujanika@gmail.com

「異議なし」と呼ぶ者あり
○木村委員長 御異議なければその通り決します。

本日はこれにて散会いたします。

午前十一時五十六分散会

〔参照〕

行政機関職員定員法の一部を改正する法律案（内閣提出）に関する報告書

〔都合により別冊附録に掲載〕

昭和二十六年十一月二十一日印刷

昭和二十六年十一月二十二日発行

衆議院事務局

印刷者 印刷所